



EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Consulta Médico-Quirúrgica

POR

D. Martín Hurtado

CANTALEJO

Instrumental moderno para ejecutar toda clase de operaciones de la Cirujía rural.

Los viernes contará este consultorio con la cooperación y asistencia de los distinguidos profesores D. Luis Montalbán y D. Emiliano Gómez Palacios.

¿HAY O NO HAY GRUPOS?

Durante el desarrollo de la última crisis, y con motivo de la conferencia celebrada por el señor Montero Ríos con los señores Moret, Canalejas y López Puigcerver, expuso al presidente dimisionario la necesidad de que no hubiese grupos en la mayoría, y de que ésta obedeciera á una sola voluntad y á un solo pensamiento.

Tanto el señor Moret como el señor Canalejas se apresuraron á negar la existencia de esos grupos, recordando el primero la carta que dirigió al señor Aguilera, y manifestando el segundo que había cerrado y disuelto el círculo que tenían sus amigos. Por su parte, "El Globo," y el "Heraldo," confirmaron los asertos de los experimentados demócratas, y aunque algo raro pareció que después de esto tratase el señor Montero Ríos de justificar la continuación del señor Romanones, diciendo que éste representaba un importante núcleo de diputados, quedamos todos en la creencia de que en la mayoría no había grupos, ó, cuando menos, que no había más que moneristas ó romanonistas.

Los señores Moret y Canalejas se habían despojado voluntariamente de su condición de jefes de grupo y reducidos á la categoría de "soldados distinguidos." Como jefes, dentro de la mayoría, no quedaban más que los señores Montero Ríos y Romanones.

Pero comienzan los trabajos para las próximas elecciones municipales, y "El Globo,"—que, entre paréntesis, no cree en la neutralidad proclamada por el señor Vincenti—publica una larga lista de los candidatos que se proponen luchar por Madrid, y al clasificarlos no los divide, como parecía natural, en liberales, conservadores, republicanos, etc., sino que entre los liberales aplica á doce el calificativo de moneristas, á siete el de

moretistas, á cinco el de canalejistas y á tres el de romanonistas.

Semejante clasificación no ha podido menos de sorprender. ¿En qué quedamos? ¿Hay ó no hay grupos en el partido liberal? Porque si los hay, forzosamente, por mucho que se niegue, su existencia se reflejará en el seno de la mayoría; y si no los hay, huelga esa clasificación.

Todo esto, en el fondo, es la consecuencia de empeñarse en negar lo evidente, en sostener una ficción que á nada conduce y á nadie engaña. Porque el partido liberal, roto en pedazos al morir el Sr. Sagasta, no ha logrado aún reconstituirse, y buena prueba de ello es la crisis última, provocada por la desconfianza del señor Montero Ríos en el apoyo de determinados elementos de la mayoría, y resuelta en beneficio exclusivo de una de las tendencias de la agrupación liberal.

Crónica

Los voluntarios catalanes

Los voluntarios veteranos catalanes han visitado el Congreso.

Entraron en aquella casa los ocho bravos que pelearon bajo las órdenes de Prim, y la recorrieron acompañados de algunos diputados, atravesando los grupos de los habituales concurrentes al Congreso, que los saludaban con el respeto que merecen estos restos de nuestra última victoria.

Los pintorescos uniformes de pana, las alpargatas sujetas con cintas coloradas, las airosas barretinas, contrastaban con las negras levitas, las botas de charol y los molestos sombreros de copa. Entre aquella masa oscura que llena pasillos y salones, los voluntarios eran la nota sana, vibrante, el rayo de sol y la ráfaga de aire que por un momento disipaba nieblas y mataba escepticismos.

Mostraban los veteranos, los fuertes hombres de los campos catalanes, un aspecto dignamente modesto al verse rodeado del respeto y las atenciones que les prodigaban aquellos señores tan almidonados. Y uno de los valientes soldados, al estrechar la mano al señor Salmerón, decía:

—Nosotros damos por bien empleado cuanto hicimos, siempre que los esfuerzos y el sacrificio de la vida realizado por los compañeros nuestros que quedaron en los campos de África sirvan de levadura para los hombres

del porvenir, para los que han de luchar por el engrandecimiento de la patria española.

Y un movimiento de aprobación inclinó la cabeza de cuantos escuchaban estas palabras al mismo tiempo que en la mente de muchos brotaría, seguramente, esta interrogación: ¿Qué se habrá hecho de esta levadura?

Los señores conde de Romanones, Eguilior, Canalejas, Moret, Salmerón, Barrio y Mier y marqués de la Vega de Armijo, saludaron cariñosamente á los catalanes y se ofrecieron á ellos para cuanto necesiten y deseen.

En el buffet les obsequió Sr. el Moret con caté y copas de cognac.

Y tarde salieron del Congreso los voluntarios, con su aspecto fuerte, su corazón joven y su pensamiento alto. Y otra vez, pasada aquella rápida visión de un tiempo heroico y ya lejano, volvió á reinar en aquella casa la monótona preocupación de las actas sucias, de la compra de votos, de los comentarios y de las intrigas.

La conferencia de Algeciras

Nos parecen oportunas las siguientes observaciones de un colega:

«Apenas nos hemos fijado en los asuntos de Marruecos, y hemos creído, que no tenía importancia alguna la designación de Algeciras como sede de la futura conferencia marroquí, á pesar de que, por múltiples razones, resulta elección desdichada.

Aparte de que Algeciras, como toda aquella región, está por completo dominada por el cañón inglés el aspecto de la población; la índole de sus habitantes, dedicados en su mayor parte al tráfico inhumano del contrabando, contrastan en demasía con el orden y riqueza que se admiran en Gibraltar y colocarán á España ante la vista de los plenipotenciarios extranjeros en situación poco propicia para reclamar y obtener una participación inmediata en el desarrollo civilizador de Marruecos. Lo que verán de España en Algeciras, más les inducirá á pedir una tutela internacional para nuestra nación que á confiarnos misión alguna civilizadora y europea al otro lado del Estrecho.

Era de interés y de conveniencia que se procurase que se resolviera en España, por segunda vez, el embrollo marroquí suscitado por las ambiciones francesas y las altanerías alemanas; pero, de no haber logrado que fuera Madrid, según abonaba el precedente, la población elegida, debió proponerse á Cádiz ó Málaga, que son poblaciones realmente españolas, é igualmente vecinas á Marruecos, y no aceptar nunca Algeciras, que va á ser testimonio innecesario de una posición humillante. Parece que esa mala jugada se debe al mismo Kaiser, deseoso de hacernos sentir quejas antiguas y recientes; pero, si así fuera, debimos resistirnos y negarnos, porque en último término, hubiera sido preferible que la reunión fuera en Tánger. Por no haber nada en Algeciras, ni existe local del Estado donde pueda decorosamente reunirse la conferencia, y el hotel único que hay es de ingleses y para ingleses.»

Los socialistas y la guerra

Según «Le Matin», los obreros socialistas de la fábrica de armas de Tulle han adoptado un acuerdo que produce verdadera estupefacción en París al decir de un telegrama de «El Imparcial»:

Aplicando las teorías de los revolucionarios, llamadas «pacifistas», han tomado la iniciativa para decir que en caso de guerra entre Francia y cualquiera otra potencia, será volada la fábrica de armas, á fin de poner término brutalmente á la producción de máquinas homicidas.

Una vez adoptada esa resolución, los socialistas de Tulle han pedido á sus compañeros de las fábricas de armas y municiones de Chateauroux, Chateletard, Ruelle y Saint Etienne, que adopten análoga decisión.

Los obreros de Chateauroux, Chateletard y Ruelle han contestado adhiriéndose al acuerdo sin disentirle; y la respuesta de los de Saint Etienne no han llegado todavía á Tulle.

El proyecto es pueril, á juicio de «Le Matin»; mas no por eso es menos criminal, antipatriótico y monstruoso.

Al mirar tus ojos

Sueño, al mirar tus ojos, que suspiro en dura cárcel. Por estrecha reja cielos y montes enricados miro; un limpio lago su beldad refleja.

Flores, menuda yerba y bosque ameno forman el cerco del hermoso lago; ni ondas riza en su faz ni dá á su seno inquietud ó rumor el aire vago.

Aquel silencio en soledad arcana, á contemplar y á comprender incita césped, árboles, montes, flor temprana, ambiente claro y bóveda infinita.

Con difusos rubies y con oro de los cerros el sol ciñe la frente; pero su oblicuo resplandor ignoro si emana del ocaso ó del oriente.

Tal vez al alba allí guarden cautiva benignas hadas entre lindas flores; allí tal vez perpetuamente viva la lozana estación de los amores.

Vuelvo á mirar tus ojos con profundo mirar, y el pensamiento se figura que el lago en su cristal retrata el mundo con más rara beldad, con luz más pura.

Todo mejor en su tranquilo espejo; más armónico todo y delicado, copia torpe es el mundo. Es el reflejo de inasequible perfección dechado.

JUAN VALERA.

Exámenes en Noviembre

Habiendo surgido dudas con motivo de la aplicación de las reales órdenes de 7 y 10 del pasado por las que se conceden matrícula y examen en Noviembre á los alumnos oficiales y libres á quienes falte una ó dos asignaturas para terminar su carrera, se ha dispuesto que la gracia otorgada se entienda concedida bajo las condiciones siguientes:

1.ª La matrícula exigida para estos exámenes será la ordinaria no oficial.

2.ª Los alumnos que ya estuvieron matriculados en una ó dos asignaturas podrán utilizar la matrícula ya hecha para acogerse á esa gracia, solicitándola así de los jefes de los establecimientos docentes, quienes para concederla pedirán informes á los profesores respectivos.

3.ª Los que obtengan nota de suspenso en estos exámenes extraordinarios, y los no presentados á ellos, podrán utilizar la misma matrícula en los de Junio ó Septiembre del actual año económico.

4.ª Quedan comprendidos en esta gracia los alumnos todos, sea cualquiera la carrera que sigan ó el grado de enseñanza á que pertenezcan, siempre que se encuentren en las condiciones ya establecidas en las disposiciones que se citan; y

5.ª Los que terminen el grado de enseñanza en los próximos exámenes de Noviembre podrán matricularse para pasar al inmediato en las convocatorias siguientes de Junio y Septiembre como alumnos libres.

Prensa y política

El señor Mella y el señor Salmerón han conferenciado acerca de la respectiva intervención de cada uno de ellos en la disolución del Mensaje de la Corona.

El señor Salmerón parece que está dispuesto á acentuar mucho sus tonos oposicionistas.

Respecto al señor Mella, también parece que tratará con amplitud todo lo referente á la situación política y á las relaciones del Gobierno con los partidos y con las fracciones de la mayoría.

Desde hoy celebrará sesiones dobles la Comisión de acias para adelantar el estado de las que quedan sin dictaminar, á fin de que se constituya el Congreso lo más pronto posible.

Los señores general López Domínguez y Salvador (D. Amós), se encuentran enfermos de afecciones catarrales.

Son varios los gobernadores que se encuentran en Madrid, y á los cuales se han dado instrucciones por Gobernación para que marchen cuanto antes á sus respectivas provincias.

Leemos en un periódico la noticia de que el Sr. Piernas y Hurtado, catedrático de Hacienda pública, piensa pedir la jubilación, á consecuencia de los últimos incidentes escolares.

Lamentable sería que, por la falta de disciplina académica, se viesen obligados á abandonar sus cátedras profesores prestigiosos como el Sr. Piernas.

El Sr. Echegaray, siguiendo el ejemplo del inolvidable Sr. Villaverde, al presentar el proyecto de Presupuestos al Congreso tiene el propósito de pronunciar un discurso exponiendo con datos la situación de la Hacienda, el curso de las rentas y los motivos que hay para aplazar los aumentos de gastos que no sean absolutamente indispensables, hasta que pueda trazarse un plan completo de la liquidación de los débitos del Tesoro y la reforma de aquellos tributos que lo exijan, y ampliación de los servicios que sean convenientes al país.

«El Correo», ocupándose del concepto que merece el actual Ministerio, atribuye á amigos muy afectos al Sr. Moret el aserto de que no hay que agitar el árbol para que caiga el fruto, puesto que éste se halla tan maduro que él mismo tiende á desprenderse.

Salones

Esta mañana en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, se ha efectuado el enlace de la bella y distinguida señorita Carolina Dicenta con el bizarro é ilustrado capitán de Artillería Sr. Morote.

Conocidos y apreciadísimos los dos contrayentes en la buena sociedad de Segovia, bien se puede en esta ligera reseña omitir adjetivos que pueden ser precisos en otras ocasiones.

La belleza y carácter angelical de la novia, la caballerosidad é ilustración del novio, no necesitan elogios.

A las diez empezaron á llegar al Santuario los carruajes que conducían á la familia y testigos, y media hora después, ante el cura párroco de San Miguel, quedaban unidos para siempre los destinos de la gentil pareja.

Fueron padrinos la distinguida madre de la novia Sra. Viada de Dicenta y el primer Teniente de Artillería señor Sánchez Gutiérrez, hermano político del novio.

Testigos de la interesante ceremonia han sido los Sres. Conde de Casa Canterac, D. José Dicenta, D. Carlos Morote, D. Enrique Fernández Sardiña y D. Angel Rebollo.

La linda novia, vestida con elegante traje de seda negra y cubierta por amplio velo blanco, estaba encantadora.

SECCION DE ANUNCIOS

Gran Droguería y Perfumería Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseario corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, braqueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, Inhaladores á vapor, pinzas lances, sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabones para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta cinco pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sin fin de artículos pertenecientes á este ramo. Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2.-Segovia.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



Licor exquisito SIN RIVAL

Tómese una copita después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

OPOSICIONES Á CORREOS

Contestaciones

al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para exantes se reparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos, de provincias deben hacerse en sobres menederos ó libranzas del Giro Mutuo, á los autores en Madrid, Corredera Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

Colocación

La desea un joven soltero, en calidad de criado, ordenanza ó cargo análogo.

Se informará en la Administración de este periódico.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Compañía segoviana

VENTA

Se hace de toda clase de cementos porland y cerámica, tejas, baldosas y ladrillos, á precios de fábrica.

José Zorrilla, núm. 78, Expenduría de Tabacos.

Se reciben encargos de la población para la fábrica

EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrían con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

CUENTO

Después del duelo

—¡La herida es grave, muy grave! —¿Lo he matado quizás? — preguntó Gustavo fuera de sí. Pero nadie le contestó. Anhelante y conmovido, permanecía nuestro hombre en el grupo de los cuatro padrinos y de los doctores, sin atreverse á dar un paso. —¡Por piedad! — exclamó al fin. — Diganme ustedes lo que ocurre. Todos guardaban silencio, y en aquel momento adivinaba Gustavo un movimiento de reprobación contra él. De pronto, uno de los médicos pronunció la palabra «muerto» y el grupo retrocedió lleno de espanto. —¡Muerto! ¡Muerto! — repitió Gustavo gritando como un loco y echando á correr por el jardín. En su precipitada marcha chocó contra el tronco de un árbol, sin sentir el dolor del choque, traspuso la verja y se encontró en el camino con la espada todavía en la mano. Tan precipitada era su fuga, que parecía que acababa de evadirse de una prisión. ¿Qué había hecho de la espada? Indudablemente debió de arrojarla al río ó á otro sitio cualquiera. Ni él mismo lo sabía, puesto que sólo trataba de huir, para alejarse del sitio donde había dado muerte á un hombre. Fatigóse al fin á fuerza de correr, y no pudiendo más, cayó sentado sobre la fresca hierba del campo. Allí comprendió con horror cuánto había pasado. El hombre á quien había matado en aquel duelo era su amigo, su mejor y más constante amigo. Compañeros desde la infancia y viendo el uno para el otro, surgió de pronto entre los dos, una mujer. En aquel momento, recordaba Gustavo el minuto en que la conoció durante un viaje y cómo se hizo presentar á ella. Recordaba también su admirable belleza y el día en que, locamente enamorado, logró hacerla suya. Por espacio de mucho tiempo gozó de la doble é incomparable dicha de tener por esposa á la más encantadora de las mujeres, y por compañero íntimo, al más leal y más caro de sus amigos. Sí, por espacio de mucho tiempo, hasta la tarde horrible en que les sorprendió en amoroso coloquio, al abrir bruscamente una puerta. ¿Por qué no se precipitó sobre ellos? Porque la sorpresa del desastre

paralizó sus energías, porque se quedó como inerte ante la crudeza del dolor que experimentaba. Dejó escapar al amante, y cuando quiso dar un paso, cayó sin sentido en el pavimento. Al día siguiente, tuvo conciencia de sí mismo y envió los padrinos al miserable que le había robado el honor y la ventura. Cuanto á la culpable, á quien no volvió á ver, no experimentó ira alguna contra ella. ¡La había amado demasiado para odiarla! En cambio, detestaba con singular furor el amigo desleal, y durante toda la mañana que precedió al duelo, sólo pensó en el goce de herirle con su espada. Cuando estuvieron en el campo de honor, su mano tembló; pero no de miedo, sino de cólera. Y ahora se encontraba Gustavo en aquel camino, triste y meditabundo, por haber dado muerte al hombre á quien más había querido en la tierra. De pronto le hizo volver la cabeza el ruido de un carruaje que se acercaba. Abrióse la portezuela, y bajó del coche una mujer elegantemente vestida. ¡Gracias á Dios! ¿Estás sano y salvo? — exclamó la recién llegada. Gustavo no se atrevió á contestar. —Habla por piedad, ¿estás herido?... —¡No!... Pero él... —¿Qué? —¡Ha muerto! La adúltera le echó los brazos al cuello y le dijo. —¡Te amo con delirio! Le has matado y has cumplido con tu deber, porque eres noble y valiente. Si crees que siento su muerte, te equivocas de medio á medio. Perdí la cabeza, pero no el corazón. No he amado en el mundo á nadie más que á tí. Pero alejémonos de este sitio y no pensemos ya en el muerto. Gustavo le contemplaba aterrado. ¡La cómplice del ofensor sentía menos que él la desgracia ocurrida y confesaba que nunca había amado á aquel hombre! —Alejémonos de aquí — repetía la adúltera sin cesar. Gustavo contestó al fin como si hablara en sueños. —Sí, vamos; pero estoy muy nervioso y prefiero andar á pie. —¡Como quieras! — respondió ella asiendo de su brazo. —Durante el camino me contarás los detalles del duelo. ¿Le mataste enseguida ó duró mucho tiempo la lucha? Apuesto cualquier cosa á que tayo miedo. No

era un valiente como tú. Pero ¿qué tienes? ¿Por qué no me contestas? Es natural que desee conocer los pormenores de lo ocurrido. Sí — dijo Gustavo — muy natural. Habían llegado á un puente, en el cual se detuvo el matador. —Mira — exclamó — allí á la izquierda de esos álamos, ¿no ves una casa de ladrillos con dos veletas? —Sí, la veo. —Pues en el jardín de esa casa es donde acabamos de batirnos. —¡Ah! —El infeliz cayó muerto en medio del sendero central. —¿Y no gritó? —Nada oí. —¿Me llevarás á ver ese jardín? —Sí, mañana. Pero me parece que podrías verlo desde aquí. Acércate al pretil é inclina tanto como puedas la cabeza fuera del puente. Un poco más. Ya sabes, detrás de los álamos. Mira... La mujer lanzó un terrible grito. Gustavo la había cogido por las piernas y la atrojaba por encima de la balaustrada del puente. La desdichada, con la falda levantada por el aire, cayó en el agua amarillenta y profunda del río. Gustavo prosiguió su camino hacia la aldea inmediata, donde detuvieron á aquel malhechor que, no satisfecho con haber matado á un hombre en desafío, había precipitado una mujer en el Sena. CÁTULO MENDEZ.

Aduanas.—Relación de los cargamentos de trigo y demás cereales; procedentes del extranjero, que han sido despachados en las Aduanas de la Península é islas Baleares durante el mes de Septiembre último.

HERNIAS (Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid Prado, 22. CONSULTA MEDICA ESPECIAL en Segovia los días 10 y 11 de Noviembre, para el tratamiento y curación de estas enfermedades. El Médico Especialista, Director de esta consulta, de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once mañana á seis tarde en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo aplicando dicho médico. Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente. Consulta en Segovia los días 10 y 11 de Noviembre en el Hotel Burgalesa. En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista. Prado, 22.

Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras. Centeno, precio nominal, á 31 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega. Arévalo Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 47 y 48 reales las 94 libras castellanas. Cebada, á 31. id. Algarrobas, á 35 id. Valladolid Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza á 47 reales las 94 libras. Almacenes del Arco —Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'25 reales las 90 libras. Barcelona Se ha veado trigo de Valladolid á 47'50 reales, y Aranda á 48. Han llegado 21 vagones de trigo. Han llegado 7.480 toneladas de trigo. Hiosoco Precios que han regido en este mercado Trigo, á 45 y 45'50 reales las 94 libras. Cebada, á 28 reales fanega. Tendencia del mercado, sostenida. Itoa En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios: Trigo á 47 reales, fanega. Centeno, á 32. Cebada á 30. Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 14 idem.

Venta

Se venden 350 árboles de álamo negro próximamente, en el coto redondo, denominado de Colina, jurisdicción de Fuentesmilanos. Para tratar, con Doroteo de Frutos, en el referido Caserío de Colina.

Subasta de fincas

Tendrá lugar en esta Ciudad el día 8 del próximo Noviembre, á las 11, en la Notaría de D. Angel de Arce, Juan Bravo, 35, de varias fincas rústicas en Zamarramala. El pliego de condiciones y título de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría de 9 á 1 y de 3 á 7

Gran Gabinete Mecanoterápico DE MADRID

á cargo de D. A. Ortega. Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, no por médicos. Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

MERCADOS

SEGOVIA El precio del grano en paneras, es el siguiente: Cebada, de 27 á 28 reales fanega. Centeno de 30 á 31 id. id. Algrarobas de 32 á 33, id. id. Trigo á 46 y 1/2 id. id. Añejo de 50 á 51, id. id. Medina del Campo Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 40 fanegas de trigo pagándose á 47'00 reales las 94 libras. Peñafiel Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY Servicio para mañana Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Dte. Coronel del Regimiento de Sitio don Octavio Moltó. Hospital y provisiones, segundo capitán del mismo. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. Gaota de Madrid del día 3 Ministerio de Instrucción pública. — Subsecretaria. — Nombrando á doña Micaela Iglesias Martín, secretaria de la Escuela Normal Superior de Maestras de Cáceres. Anunciando hallarse vacante en la Escuela Superior de Artes é Industrias de Barcelona una plaza de ayudante repetidor. Real Academia de Bellas Artes. — Anunciando la vacante de una plaza de número de la clase de no profesores, en la sección de Música. Hacienda. — Dirección general de

JORGE OHNET

UN ANTIGUO RENCOR

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

—Le he encontrado varias veces... —¡Oh! Dios mío... —Lo que me ha costado veinte francos por vez... Esta noche, ciento... pero hoy la cosa era más grave... ¡había escalado! —¡Qué dicha que ese hombre sea un bribón! —Sí ya lo ves, nada es inútil. Hasta los malvados sirven para algo. —En fin has llegado hasta aquí. Y ahora, ¿qué vamos á hacer para marcharnos? —¡Ah! Has dicho «marcharnos», dijo Mauricio alegremente. —No creas que quiero quedarme con mi tia... —¡No! querida Herminia; pero me llena de gozo que me hayas evitado pedirte que me sigas.

—¡Oh! mi único amigo, exclamó llorando la joven, ¿que me queda fuera de tí? ¿Con qué puedo contar más que con tú ternura? Ya ves qué desgraciada soy y cuán injustamente... ¡Amame mucho, para consolarme de tantas tristeza! —¡Te amo! ¡Te amo! querida mía, con toda mi alma. No tengo más que á tí y á mi buen padrino... ¡Oh, sí! Te amo y yo haré que todo lo olvideis. Un puñado de arena que venía del parque les volvió al sentido de la realidad. —Es mi padrino, que se impacienta... Y tiene razón... Vámonos. —¿Por dónde? —Por la puerta. —Pero, está cerrada por fuera... —¿No es más que eso? Sacó del bolsillo un estuche complicado, abrió una hoja en forma de destornillador y con la tranquilidad y habilidad de un ladrón de oficio, le puso á desmontar la cerradura, que á los cinco minutos estaba sobre la mesa. Entonces, cogiendo la cuerda y metiéndola en el bolsillo, dijo: —Ponte un abrigo y un sombrero y vámonos. —Pero, si encontramos alguien... —Le compro ó le mato; como él quiera. —¡Vamos!

Herminia, en la exaltación propia del caso llegaba á creer muy naturales esos medios extraordinarios. Salieron al corredor y á paso de lobo, se encaminaron hacia la escalera que bajaba á las dependencias. Los criados debían estar durmiendo, porque todo estaba apagado en el castillo. Un rayo de luna, muy molesto, iluminaba la galería y la escalera; y el patio estaba enteramente blanco. Llegaron al piso bajo y estaban orientándose para llegar á la cocina, que tenía una puerta al patio, cuando del lado del vestíbulo, hacia la derecha, se oyeron unos pasos. Los fugitivos se detuvieron en un rincón y Mauricio miró en aquella dirección y murmuró: —¡Es Bobart! Herminia sintió un horrible temblor. El abogado avanzaba con una linterna en la mano y su inevitable escopeta en bandolera. Había declarado que no se servía de su arma habitualmente; pero ¿quién sabe de lo que es capaz un torpe dominado por el miedo? Lo menos que podía hacer, era despertar á todo el castillo. ¡Y entonces, escándalo, lucha, prisión acaso! En un momento, el cerebro sobrescitado de Herminia imaginó muchos dramas. Bobart venía, sin embargo, muy pacíficamente. Había cerrado todas las puertas y se disponía á acostarse. Se aproximó al sitio en

que los dos jóvenes estaban como embudidos y en el mismo instante, una mano tan rápida como vigorosa le cogió la escopeta y se la arrancó. Con gran espanto, Bobart se encontró frente á frente con Mauricio, que tenía á Herminia á su lado. —¡Señor!... exclamó... Y no pudo acabar. Cinco dedos se habían enroscado á su cuello y le apretaban tan energicamente, que su cara se puso morada. —¡Ni una palabra! dijo Mauricio, ó te estrangulo como á un pollo... Bobart no hubiera podido pronunciar esa palabra aunque le hubieran ofrecido por ello el trono de Francia. No hubiera exhalado ni un suspiro. Mauricio soltó su presa y dijo en un tono que no admitía réplica: —Nos vamos mi mujer y yo. Usted va á conducirnos hasta el extremo del parque; allí quedará libre y no tendremos nada que temer de usted ni de los suyos. Vaya usted delante y al menor intento de despertar la alarma, no le dejen hueso sano. Bobart, cogido por el brazo, abrió él mismo la puerta y como quisiera alumbrar el camino con su linterna, dijo Mauricio: —¡Demasiadas atenciones! La luna basta... y sobra. Hay que ir á buscar á mi padrino á la estufa. Ante la idea de encontrarse enfrente de

ASMA OPRESION. Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAUDT y Co son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresion, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración. PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias. Imp. de los hijos de Santiuste.

ra y todo en ella hacía concebir dulces esperanzas de suaves dichas.

Sus virtudes, su religiosidad, sus encantos, son garantía segura de que la que es modelo de hijas será modelo de esposas y sabrá endulzar las amarguras de la vida en el retiro de su hogar sagrado.

Pasada la ceremonia, ambas familias, únicos asistentes al acto, volvieron á ocupar los carruajes y se dirigieron á la elegante casa de la novia, donde se sirvió un espléndido almuerzo.

Los novios han salido esta tarde en el rápido para Madrid y desde allí se dirigirán á Andalucía donde pasarán breve temporada antes de ir al destino que ha de desempeñar el Sr. Morote en la guarnición de Ceuta.

En la estación fueron despedidos por muchas personas de la alta sociedad segoviana.

¡Dios dé á los novios toda la felicidad que merecen!

DIEGO GUEDES.

El "trust," del vino

Según noticias de la frontera francesa, está en vías de ser un hecho la formación del *trust del vino*, con el enorme capital de 300 millones de francos.

El *trust* abarcará los seis departamentos fronterizos del Mediterráneo, y á más el de Vandulose: los propietarios vitícolas de dichos departamentos se comprometerán á vender todo el vino que no necesiten para su consumo al *trust*, durante treinta años, bajo las condiciones siguientes: cobrar los caldos á razón de un franco por grado el vino de 10 grados, y aumentar el precio á medida que los grados aumenten, hasta llegar á los 15 y 16, á partir de estos grados, el precio será condicional; además los vendedores de vino percibirán el 45 por 100 de las ganancias del *trust*.

Parte del vino entregado se pagará inmediatamente después de la cosecha, otra parte al salir de las bodegas, y el resto antes del mes de Agosto, en que todo el vino deberá estar ya entregado.

La idea de constituir el *trust del vino*, parece que va tomando cuerpo en Francia, y si el precio de este caldo continúa siendo bajo, es probable que se constituya á toda prisa.

De provincias

Un niño carbonizado

En la parroquia de Castrelos, inmediata á Vigo, ha ocurrido una desgracia que tiene consternado al vecindario.

Un matrimonio fué á miss, dejando encerrado en su casa á cuatro niños pequeños. A poco de salir los padres notaron los vecinos que había fuego en la casa, y acudieron en auxilio de las criaturitas, para lo cual derribaron la puerta. En el corral, refugiados, huyendo de las llamas, estaban una niña de siete años, que tenía en brazos á un hermanito suyo de pecho y otro niño. El que faltaba habíase quedado en camisa en el piso alto de la vivienda y fué imposible socorrer, pues el fuego envolvía la casa, de la cual sólo han quedado las paredes exteriores. El pobrecito niño pereció carbonizado.

Al regresar y enterarse de la tremenda desgracia los padres, sufrieron síncope tan violentos que ambos están gravísimamente enfermos.

Crimen horroroso

En las minas de Villadrodio, provincia de Lugo, se ha cometido un crimen horroroso. El minero Juan Rodríguez fué asesinado por cuatro compañeros suyos, que arrojaron el cadáver en un horno de calcinar minerales.

Lo del Huerto del Francés

Ha llegado á Sevilla y ha conferenciado con el presidente de la Audiencia y con el fiscal de S. M., Juan Mohedano, primo de Miguel Rejano, última víctima del «Huerto del Francés».

El objeto de la visita ha sido enterarle de un grave rumor relacionado con la causa y acerca del cual se guarda absoluta reserva.

Crimen pasional

En Zaragoza ha sido encontrada en su domicilio Carmen García Expósito, joven muy agraciada, de veinte años, con once puñaladas. Ha sido detenido su amante, Trifón Sano, de veinte años, por suponerse autor del crimen.

Instrucción pública

Nombramientos

Por el Rectorado de la Universidad literaria de Valladolid, han sido nombrados en propiedad para las escuelas de Llanillo de Valdelucio y Castil de Leuces, en la provincia de Burgos, los maestros D. Juan García Parada y doña Jesusa Migueláñez González.

Poseción

Ha tomado posesión de su destino el maestro interino de San Pedro de Gaillos don Domingo Gómez.

Escuelas de adultos

Las escuelas de adultos de Samboal, Torreadrada y Fuente de Santa Cruz, han comenzado sus clases.

Presupuestos

Por los Alcaldes respectivos han sido remitidos á la Junta provincial, los presupuestos escolares para 1906, de Santo Tomás del Puerto, Pradales y Carabias.

Los maestros de Cantalejo, Oña, Fuentepelayo, Navares de Emedio y Cantimpalos, han entregado los presupuestos de sus escuelas, á los Alcaldes de dichos pueblos.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ante el Tribunal de esta Audiencia se ha visto en juicio oral y público la causa seguida contra Saturnino Velasco, por el delito de disparo de arma de fuego.

Una vez practicadas las pruebas, el señor Fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales, y pidió que se condene al Saturnino á la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, por considerarle autor de un delito de disparo de arma de fuego contra determinada persona.

Además solicitó que se condene al procesado á diez días de arresto, por una falta incidental ocurrida en el hecho y á que abone 12 pesetas como indemnización.

El letrado defensor señor Cano de Rueda, también sostuvo sus conclusiones provisionales y solicitó la absolución de su patrocinado y que se declare de oficio las costas, por entender que el Saturnino no cometió el delito que se le imputa, y caso de que la Sala no lo considerara así, que se aprecie que el dicho procesado obró en defensa de su persona y por lo tanto está exento de responsabilidad.

SUETOS

El nuevo Gobernador

Esta mañana y sin previo aviso se personó en las oficinas del Gobierno civil el nuevo gobernador Sr. D. Luciano Guerra.

El Sr. Guerra llegó anoche á Segovia guardando riguroso incógnito.

Esta mañana, como decimos, se posesionó de su cargo.

Es esperada esta noche, la familia de dicha autoridad.

Conferencias dominicales

Mañana domingo á las once y en el local de la Sociedad Económica de amigos del País, dará una conferencia el señor D. Félix Gila.

El conferenciante disertará acerca del siguiente tema: «Naturaleza física de Segovia»; «Ambiente y clima».

Esta tarde á las tres han pasado revista en la plaza de la Academia de Artillería los alumnos que asistieron á la revista militar en honor de Mr. Leubet.

Mañana domingo, á las ocho, se reunirán los vocales de la Junta municipal del Censo para hacer la designación de interventores y proclamación de candidatos á Concejales.

Teatro Miñón

Esta noche en el Teatro Miñón se pondrán en escena las siguientes obras:

«El perro chico», «Venus-Salón» y «El puñao de rosas».

A juzgar por el pedido de localidades la entrada promete ser un lleno.

La excelente compañía que actúa en nuestro teatro es cada vez más aplaudida.

Ascensos

Ya se ha publicado la propuesta de Artillería de este mes, que comprende dos coroneles, siete comandantes, 15 capitanes y 16 primeros tenientes, promovidos al empleo superior inmediato.

Entre los capitanes ascendidos está el del regimiento de artillería de Sitio nuestro querido amigo Sr. Rivera, al cual felicitamos cordialmente.

San Carlos

Hoy, día de San Carlos Borromeo, celebran su fiesta onomástica, las señoras de Dicenta y Zabaleta y los señores de Vera, Morote, Martínez Campos, Lehm-kuhl, Diaz, Varela y Zabaleta.

A todos enviamos nuestra sincera felicitación.

Se encuentran en Segovia nuestro distinguido amigo el acudado propietario de Cuéllar D. Francisco Esteban y su respetable esposa.

Los Sres. de Esteban regresarán á Cuéllar mañana acompañados de su bella hija María, quien ha permanecido en esta ciudad una temporada.

Choque

Hoy nos vemos precisados á registrar un nuevo accidente ferroviario, si bien no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Según se desprende de las averiguaciones que hemos practicado, resulta que al entrar en agujas el tren de mercancías número 1030, chocó con el material apartado en la vía segunda por lo que se produjo el descarrilamiento de 5 vagones, los cuales interceptaron las vías segunda y tercera.

A pesar de este incidente, han circulado sin novedad los demás trenes.

Junta de prisiones

A las cuatro de la tarde de hoy, se ha reunido en la Audiencia provincial la Junta local de Prisiones.

Hállase en Madrid gestionando asuntos de interés para el municipio que preside, el Sr. Alcalde de Coca.

El Médico especialista Director del Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Prado, 23, llegará á Segovia y recibirá solamente los días 10 y 11 de once á seis, en el Hotel BURGALESA, á todos los que padezcan de hernias (quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos articulados que con tan buen resultado aplica dicho médico.

(Véase tercera plana).

Se encuentra en Segovia el ilustrado notario de Benavente y distinguido amigo nuestro, don Remigio Antón Redondo.

Unión Meroantil

Esta elegante sociedad celebrará mañana una de sus agradables veladas de la temporada, de nueve de la noche á una de la madrugada.

Ha fallecido en Torreadrada, la señora de nuestro estimado amigo don Gil Sanz, Alcalde de dicho pueblo.

A su esposo y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Con motivo de la inspección facultativa hecha á los términos municipales de Valtiendas, Sacramenia, Vivar de Fuentidueña, Calsabazas y Fuentidueña, por el personal técnico afecto á esta Sección agronomía de Segovia, el Ingeniero Sr. Gómez Landero, ha comunicado tanto al Ilmo. Sr. Director general de Agricultura como al Sr. Gobernador de la provincia y Presidente de la Excm. Diputación, que encontrándose aquellos viñedos atacados del insecto llamado *Phloxera*, sería muy conveniente se dispusiera

en tiempo oportuno la instalación de un vivero de vides americanas á fin de estar prevenidos á reconstituir los viñedos amenazados de desaparecer seguramente en toda la provincia, dada la facilidad é imposibilidad de atacar la propagación de tan devastadora plaga, á cuyo efecto debe evitarse en lo posible el contacto con los pueblos cuyas vides no están aún infestadas por tal insecto, de todo lo que pueda contribuir á su propagación.

También comunica al Sr. Alcalde de esta capital el citado Sr. Ingeniero que poseyendo maquinaria agrícola abundante, y que estando en la actualidad alojada en malas condiciones de conservación, le propone le conceda la Corporación municipal un local cerrado en el cual pueda instalarla debidamente mucho más si se tiene en cuenta que con motivo del R. D. reciente sobre creación de Campos de experiencias y demostración agrícolas dicho material habrá que movilizarlo con frecuencia.

Subasta

No habiéndose presentado licitador alguno en la primera subasta anunciada para el arrendamiento de la cobranza del impuesto de Consumos en el año 1906, en el término municipal de Cuéllar, ha acordado aquel Ayuntamiento que se anuncie la segunda subasta para el día 20 del corriente mes, lo cual tendrá lugar en el salón de actos públicos de aquella Casa Consistorial.

Licencias

Por el Gobierno civil de esta provincia se han expedido dos licencias de caza á favor de D. Julián Ruiz y D. Francisco Esteban.

El veterinario D. Robustiano Escobar, ha solicitado se le nombre Subdelegado de veterinaria del partido de Cuéllar, cuya plaza se halla vacante en la actualidad.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Ses reales caja.

Denuncia

La Guardia civil del puesto de Cantalejo, ha presentado ante el Alcalde de Cabezuela, una denuncia contra el pastor Pablo Delgado Pérez, por haberle hallado atravesando la carretera de Boceguillas, con 80 reses de ganado lanar por el sitio llamado «Pinar alto».

Juzgado municipal

Registro civil.

Se ha incripto la defunción de Clemente Sacristán de la Torre, de 11 meses de edad, y el nacimiento de Santos Martín Márquez.

Música

Mañana de tres á cinco de la tarde interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte.

Castilla, Pasodoble.—Roiga.
Des Pachás, Polka.—Allier.
Fiancailles, Vals.—Wesly.
Segunda parte.
Bohemios, Intermedio.—Vives.
El Perro chico, Fantasía.—Valverde y Serrano.
Bohemios, Pasodoble.—Vives.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4'40 tarde.

El viaje del Rey

Telegramas que se reciben de San Sebastian dicen que el Rey D. Alfonso ha almorzado hoy en Miramar, invitando á su mesa al Alcalde de la ciudad y al Gobernador civil de la provincia.

Por la mañana paseó el monarca por la población, á pié, y resguardándose de la lluvia con un paraguas.

Esta tarde ha asistido al Club Náutico, donde se le hizo un cariñoso recibimiento.

Las Cortes

Congreso

Abrese la sesión y continúa la discusión de actas.

En las diferentes votaciones pónese de manifiesto las diferencias de criterio de la mayoría.

Senado

Abierta la sesión y leída y aprobada el acta de la anterior, dáse cuenta del fallecimiento del senador señor Girona.

Los señores Montero Ríos, Labra, Rodríguez San Pedro y Aguilera pronuncian discursos dedicados á la memoria del finado.

El Sr. Fajarnés pide que se active el expediente relativo al ferrocarril de los Pirineos, especialmente por el paso del Canfranc.

El Sr. Montero Ríos promete atender los ruegos del Sr. Fajarnés.

El presidente del Gobierno y el general Weyler niegan que las Islas Canarias sirvan como lugar de castigo á militares y funcionarios.

Esto lo dicen en contra de lo que asegura el señor Poggio.

El señor Peña Ramiro pide que con urgencia se proceda á la venta de todos los solares que el Estado posee en Madrid.

El Sr. Echegaray promete llevar pronto á las Cortes el oportuno decreto para dicho objeto.

Entrase en la orden del día y jura el cargo el Sr. Gasca.

De política

En los círculos políticos háblase mucho de la tirantez de relaciones en que se encuentran los distintos grupos de la mayoría parlamentaria.

Nótase entre los diputados de dicha mayoría actos no solo de indisciplina, si no de verdadera hostilidad.

El acta de Montilla está dando grandes disgustos al Gobierno y se cree que, por fin, se declarará grave.

Todos los políticos creen que en cuanto se termine la discusión de los presupuestos volverá á plantearse otra crisis.

Hay quien asegura que la crisis esta no tendrá lugar, porque el señor Montero Ríos cerrará las Cortes.

En todo caso, la situación del Gabinete no es firme y su vida está constantemente amenazada.

Las huelgas

Telegramas que se reciben del Puerto de Santa María dicen que los obreros declarados en huelga han organizado una manifestación pacífica en demanda de trabajo.

Recorrieron varias calles de la población y no ha ocurrido ningún incidente desagradable ni que tenga importancia.

La emigración

El asunto de la emigración está dando mucho juego y proporciona preocupaciones al gobierno.

El Sr. García Prieto prepara un decreto prohibiendo la emigración de los menores de edad.

Protección á la infancia

En el Ministerio de la Gobernación ha quedado hoy constituido el Consejo de protección á la infancia.

Es su presidente el Sr. García Prieto, el cual pronunció un elocuente discurso.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 4

Interior.....	78'70
Amortizable al 5 por 100.....	99'00
Acciones del Banco.....	425'00
Acciones de Tabacos.....	386'50

CAMBIOS

Paris á la vista.....	28'00
Londres á la vista.....	00'00

G. Cano

ENS PLANA

Después del duelo,
por Cástulo Mendez.